

BAB V

SIMPULAN, IMPLIKASI, DAN REKOMENDASI

5.1 Simpulan

Berdasarkan hasil pengolahan data, interpretasi, dan analisis data mengenai "Analisis Faktor Yang Mempengaruhi Volume Ekspor Ikan Tuna Indonesia ke Amerika Serikat Periode 2010-2019", dapat ditarik beberapa kesimpulan dari hasil penelitian sebagai berikut:

- 1) Faktor-faktor yang berpengaruh terhadap nilai ekspor ikan tuna Indonesia ke Amerika Serikat terdiri dari produksi ikan tuna, harga riil ekspor ikan tuna, dan nilai tukar Rupiah-Dolar AS.
- 2) Secara simultan atau bersama-sama, variabel produksi ikan tuna Indonesia, harga riil ekspor ikan tuna, dan nilai tukar Rupiah-Dolar AS berpengaruh sebesar 85,2% terhadap variabel ekspor ikan tuna Indonesia ke Amerika Serikat.
- 3) Produksi ikan tuna Indonesia dan harga riil ekspor ikan tuna memiliki pengaruh yang signifikan dan memiliki arah hubungan yang negatif terhadap ekspor ikan tuna Indonesia ke Amerika Serikat. Namun, nilai tukar Rupiah-Dolar AS memiliki pengaruh yang tidak signifikan dan juga memiliki arah hubungan yang negatif terhadap ekspor ikan tuna Indonesia ke Amerika Serikat.

5.2 Implikasi

Implikasi dari hasil analisis penelitian mengenai faktor yang mempengaruhi volume ekspor ikan tuna Indonesia ke Amerika Serikat pada periode 2010-2019 adalah sebagai berikut:

- 1) Produksi ikan tuna dan harga riil ikan tuna memiliki pengaruh yang signifikan terhadap ekspor ikan tuna Indonesia ke Amerika Serikat. Oleh karena itu, upaya perlu dilakukan untuk meningkatkan kualitas hasil tangkapan ikan tuna guna memenuhi standar ekspor yang ditetapkan. Selain itu, penting juga untuk memperluas produksi olahan tuna dalam bentuk tuna kaleng yang merupakan produk yang diminati oleh konsumen di Amerika Serikat.

- 2) Nilai tukar rupiah-dolar AS tidak memiliki pengaruh signifikan terhadap ekspor ikan tuna. Pemantauan fluktuasi nilai tukar tetap diperlukan untuk mengontrol harga internasional produk ikan tuna. Standarisasi harga yang seragam dapat membantu menciptakan pendapatan yang tinggi bagi berbagai pihak, mulai dari nelayan hingga pengusaha perikanan skala besar di Indonesia. Dengan demikian, keadilan dalam distribusi pendapatan dapat tercapai.

Implikasi ini memberikan arahan bagi penelitian selanjutnya untuk mengeksplorasi strategi dan kebijakan yang lebih efektif dalam meningkatkan ekspor ikan tuna Indonesia ke Amerika Serikat dimana penelitian dapat fokus pada pengembangan teknologi tangkap ikan yang lebih efisien, peningkatan kualitas olahan ikan tuna, serta penyesuaian kebijakan perdagangan untuk mengoptimalkan manfaat ekonomi dari sektor perikanan.

5.3 Rekomendasi

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan, berikut adalah rekomendasi yang diberikan kepada beberapa pihak:

- 1) Rekomendasi untuk Nelayan dan Pengusaha Perikanan

Nelayan dan perusahaan eksportir perlu bekerja sama untuk menjaga kebersihan dan menerapkan standar operasional yang sesuai dengan persyaratan negara tujuan ekspor khususnya Amerika Serikat. Hal ini akan meningkatkan daya beli dan harga produk ikan tuna sehingga memberikan keuntungan bagi semua pihak yang terlibat dalam produksi dan ekspor ikan tuna.

- 2) Rekomendasi untuk Pemerintah

Pemerintah, terutama Kementerian terkait diharapkan memberikan penyuluhan kepada nelayan dan masyarakat terkait pentingnya menjaga kebersihan dan kelestarian laut. Selain itu, pemerintah perlu menjaga stabilitas harga ikan tuna untuk memungkinkan nelayan meningkatkan mutu, kualitas, dan kuantitas tangkapan mereka. Langkah ini akan berdampak pada peningkatan ekspor ikan tuna ke Amerika Serikat dan negara lain, serta berkontribusi pada peningkatan devisa negara.

- 3) Rekomendasi untuk Peneliti Lainnya

Peneliti lainnya diharapkan dapat menambahkan variabel-variabel baru yaitu penolakan terhadap ekspor produk perikanan tuna (*Import Refusals*),

melakukan validasi data terhadap pihak/sumber data terkait, dan meningkatkan keragaman data dalam penelitian. Hal ini akan menghasilkan referensi baru dan memperluas pengetahuan tentang faktor-faktor yang mempengaruhi volume ekspor ikan tuna Indonesia ke Amerika Serikat. Selain itu, peneliti diharapkan melanjutkan penelitian ini dengan memperbaiki kekurangan yang teridentifikasi sehingga dapat menghasilkan penemuan baru yang lebih baik dalam analisis faktor-faktor tersebut.

Rekomendasi ini diharapkan dapat mendorong upaya bersama untuk meningkatkan kualitas dan kuantitas ekspor ikan tuna Indonesia ke Amerika Serikat, serta memberikan kontribusi yang lebih besar terhadap pertumbuhan sektor perikanan dan perekonomian negara secara keseluruhan.